

BEAUTÉ INTÉRIEURE...

Rencontre avec Denise Guédon
Tapisserie d'ameublement
Chantonnay



Duchesse, chauffeuse, cabriolet.... Le 18^{ème} siècle a rivalisé d'inventivité en matière de sièges et de fauteuils. Le 21^{ème} siècle, s'il n'est pas aussi prolifique, entretient ce patrimoine, tout en le modernisant. Denise Guédon fait partie de ces artisans d'art qui redonnent une nouvelle vie à ces témoins d'un passé plus ou moins récent.

La tapisserie en siège, Denise Guédon a baigné dans cet univers depuis l'enfance. Attirée par la diversité du métier, le contact avec la clientèle et la gratification apportée par la mise à neuf des sièges, elle décide après son BAC de reprendre le flambeau de l'entreprise familiale. Elle obtient un CAP, puis un BTM, travaille quelques années en tant que salariée et se lance en 2010 en reprenant l'affaire de son père.

Rebaptisée "Beauté intérieure", l'entreprise propose l'habillage de la maison à l'aide de tissus d'ameublement, que ce soit la réfection de fauteuils, la confection de rideaux, de dessus de lits, d'habillage de fenêtres, de murs... "S'il m'arrive de travailler avec des architectes ou décorateurs d'intérieur, la plupart du temps je suis en relation directe avec le client." Dans ce cas il s'agit plutôt de s'adapter à une décoration existante. L'écoute du client, afin de réellement cerner ses besoins et ne pas lui imposer son propre style, est particulièrement importante. Les émissions de déco, très en vogue, donnent

des envies aux clients ; cependant, elles ont tendance à les formater et les empêcher de suivre leurs propres envies. "D'ailleurs, je n'en peux plus du gris", confesse en riant Denise Guédon. Je me positionne en guide et je leur apporte mes compétences techniques, ils restent maîtres de leurs choix.

Si Denise Guédon a pu croiser quelques oeuvres estampillées ou des fauteuils d'époque, le cœur de son

sortir de l'ère de la consommation de masse, faire "revivre" plutôt que "jeter".

Cette volonté visant à réduire les déchets et améliorer l'environnement en agissant contre le gaspillage est partagée par un nombre de plus en plus grand de ses clients. Pour appuyer cette conviction, Denise Guédon a signé la charte

Répar'acteurs

avec la Chambre de Métiers et l'Adem. Elle fait partie des artisans réparateurs des Pays de la Loire. Les matériaux qu'elle utilise pour ses fauteuils restent traditionnels et respectueux de l'environnement. Pour les fauteuils anciens on utilise encore le crin et les ressorts. Pour les assises plus modernes, c'est la mousse qui sera utilisée.

Denise Guédon est consciente que son métier est méconnu du grand public et notamment des jeunes. S'il requiert des compétences techniques, un souci constant du résultat, il nécessite aussi un bon relationnel. "C'est un métier épanouissant", assure-t-elle, "car il contribue, sans prétention aucune, à embellir le monde." ■



métier consiste à redonner une nouvelle jeunesse à des meubles de famille ou de simples fauteuils qui n'ont connu ni le faste des grandes demeures, ni la main droite d'un ébéniste d'art. Pour ces meubles-là, le challenge est ailleurs :



Contact :

Beauté Intérieure
20 rue de la Fontaine
85110 Chantonnay
02 51 98 85 91
beauteinterieure@yahoo.fr
site : <http://sites.google.com/site/deniseguedon/>



Denise Beauté Intérieure
<https://www.facebook.com/guedondenise?ref=ts>



L'info de l'OGA Atlantique et de l'AGA Vendée

Lettre d'information des artisans, des commerçants et des professions libérales de Vendée

57 Acti-Nord Beauvuy 3 - BP 225 - 85006 La Roche-sur-Yon - Tél : 02 51 34 11 03 - Fax : 02 51 34 12 13 - E-mail : contact@oga-atlantic.fr ou contact@agavendee.fr
www.oga-atlantic.fr - www.agavendee.fr - Directeur de la publication : Nelly Bonnet - Responsable de la rédaction et de la conception : Nathalie Azmi - ISSN 2104-1687